

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Dari hasil penelitian mengenai pengaruh globalisasi ekonomi dan kualitas pemerintah terhadap pertumbuhan ekonomi di 19 negara G20 (Argentina, Australia, Brasil, Kanada, Tiongkok, Prancis, Jerman, India, Indonesia, Italia, Jepang, Meksiko, Rusia, Arab Saudi, Afrika Selatan, Korea Selatan, Turki, Britania Raya, dan Amerika Serikat) pada tahun 2007-2018 dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Hasil analisis menunjukkan bahwa globalisasi ekonomi memiliki pengaruh yang positif terhadap pertumbuhan ekonomi di 19 negara G20. Yang berarti semakin meningkatnya globalisasi ekonomi suatu negara di antara 19 negara G20 dapat meningkatkan pertumbuhan ekonomi di negara tersebut. Hal ini terjadi karena adanya perubahan secara cepat dalam ekonomi suatu negara, dengan meningkatnya perkembangan teknologi dan terbukanya perdagangan antar negara dapat berdampak pada pertumbuhan ekonomi.
2. Hasil analisis menunjukkan bahwa kualitas pemerintah memiliki pengaruh yang negatif terhadap pertumbuhan ekonomi di 19 negara G20. Yang berarti semakin meningkatnya kualitas pemerintah suatu negara di antara 19 negara G20 tidak berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi di negara tersebut.
3. Hasil analisis menunjukkan bahwa globalisasi ekonomi dan kualitas pemerintah memiliki pengaruh yang positif secara bersama-sama terhadap pertumbuhan ekonomi di 19 negara G20. Hal ini menunjukkan bahwa apabila terjadi perubahan pada globalisasi ekonomi dan kualitas pemerintah secara bersama-sama dapat mempengaruhi kondisi pertumbuhan ekonomi di 19 negara G20.

5.2 Implikasi Manajerial

Penelitian ini dapat memberikan masukan yang dapat dipertimbangkan oleh para pelaku ekonomi, terutama untuk pemerintah dan peneliti dalam meningkatkan pertumbuhan ekonomi. Hal yang perlu diperhatikan berdasarkan hasil penelitian adalah globalisasi ekonomi, kualitas pemerintah dan pertumbuhan ekonomi.

Faktor yang memberikan kontribusi terbesar terhadap pertumbuhan ekonomi adalah globalisasi ekonomi yang di dalamnya terdapat komponen neraca perdagangan, *foreign direct investment*, investasi portofolio, utang luar negeri, dan cadangan devisa. Berdasarkan hal tersebut, maka keseluruhan komponen memiliki pengaruh yang besar terhadap pertumbuhan ekonomi yang mana dalam setiap negara harus dapat meningkatkan seluruh komponen tersebut dengan baik. Setiap negara harus mampu terbuka dengan menerima pengetahuan-pengetahuan terbaru, teknologi yang canggih, kerjasama ekonomi maupun hal lainnya dalam rangka mensejahterakan masyarakatnya. Dengan terbukanya pemikiran dalam suatu negara, kegiatan-kegiatan ekonomi dapat berjalan dengan lancar dan lebih mudah yang akhirnya dapat membantu dalam meningkatkan pertumbuhan ekonomi.

Selanjutnya pemerintah perlu berkontribusi dengan aktif, pada penelitian ini diketahui peran pemerintah tidak memiliki pengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi, namun pada kenyataannya suatu negara akan memiliki kondisi keuangan yang berantakan apabila tidak memiliki pemerintahan yang baik, maka dari itu diperlukannya kontribusi yang aktif dalam proses perekonomian ataupun dalam meyakini masyarakat di negaranya yang nantinya akan berdampak pada pertumbuhan ekonomi negara itu sendiri.

5.3 Saran

Adapun saran yang dapat diberikan untuk penelitian selanjutnya guna memperbaiki keterbatasan-keterbatasan pada penelitian ini adalah :

1. Memperluas ruang lingkup penelitian mulai dengan menggunakan data tahun-tahun terbaru serta menggunakan negara lain atau menambahkan daftar negara.
2. Menggunakan variabel yang berbeda atau menambah jumlah variabel untuk meneliti pertumbuhan ekonomi agar mendapatkan hasil yang bervariasi.